

	Pls. Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	
Ultramar.	2 "

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Calendario para 1889

Publicado en la Imprenta de **La Almudaina** en viñetas y grabados.

PRECIOS: 10 céntimos de peseta, uno. Por docenas, cientos ó millares, se hace una gran rebaja.

Se hallarán de venta en la Imprenta de este periódico, en la tienda de efectos de escritorio de los Sres. Amengual y Muntaner, Medina, 2, y en la Sucursal de Inca, Recto, 12.

PARA BURDEOS DIRECTAMENTE Saldrá del 20 al 25 del actual el vapor

María

Emitiendo carga y pasajeros. Consignatario: Gabriel Alzamora, S. Miguel, 1 y 63.

La Voz de España

Señores Pelaez y Compañía

MADRID

Encargos, comisiones, cobros, referencias, consultas, etc. etc.

Para detalles y precios dirigirse á D. Ernesto Rau, Sindicato, 117, 1.º, de 7 á 9 mañana y de 5 á 7 tarde.

La Voz de España

Semanario defensor de las poblaciones de España (único en su clase.)

Se publica en Madrid todos los días

Precio de suscripción, 2 pesetas trimestre adelantado.

Admite suscripciones y anuncios, D. Ernesto Rau, Sindicato, 117, 1.º, de 7 á 9 mañana y de 5 á 7 tarde. 15-8-a

Venta

Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entrepuercos, zaguan y un gran almacén propio para cualquier industria ó comercio, situado en la calle de San Martín, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razón. 28

NADA FALSO TODO REALIDAD

PARAGUAS

A más de un 15 pº más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.

Telas de puras sedas garantidas.—Puños caprichosos y de última novedad.

En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

Perfumeria Universal

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer) 8-1

Veinte mil

tubos alemanes para mocheros redondos de petróleo, á 15 céntimos uno.

Id. de cristal á 1 real y medio ó sea 37 y 1/2 céntimos.

Torcidas, 25 pº de rebaja.

Pantallas desde 10 céntimos una hasta 2 pesetas.

Espumas de toda clase á 75 céntimos.

Id. rayadas, parafinas y de colores á 88 céntimos.

Al por mayor se hará rebaja.

Plaza de Cort, 10 y 12

TIENDA DE JOSÉ VIVÉ

Aviso

El sábado por la tarde se perdió una pulsera de plata que forma un aro con tres colgantes, desde la Calle del Estanco á la esplanada del muelle; la persona que la tenga y quiera devolverla puede hacerlo, Calle del Estanco número 13, piso 2.º donde se le gratificará el hallazgo.

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Más desordenes

Esta tarde se ha repetido la manifestación de los estudiantes. En la plaza de la Universidad al salir de ella el Sr. Durán y Bas se ha armado una gritería espantosa repartiéndose algunos palos. La policía ha despejado la plaza.

Los estudiantes recorren pacíficamente las calles.

El gobernador ha publicado un bando prohibiendo las reuniones en la vía pública. Reina mucha animación.—*Romeu.*

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Propósitos de los conservadores

Madrid 13, á las 10'45 m.

El *Globo* ha oído decir que los conservadores tienen el propósito de tributar una ovación al Sr. Cánovas del Castillo el primer día que se presente en un punto determinado.

Dicho periódico califica el intento de descabellado porque aunque les cueste dinero podría salirles mal.

El Consejo

Madrid 13 á las 11'15 m.

En el Consejo de Ministros celebrado anoche se trató de los sucesos del domingo, aprobando la conducta de las autoridades.

Los ministros mostraban su disgusto por dichos sucesos al mismo tiempo que manifestaban su opinión contraria al procedimiento de propaganda adoptado por los conservadores.

Economías

Madrid 13, á las 11'40 m.

En el presupuesto del Ministerio de Gracia y Justicia se suprimen diez Audiencias de lo criminal.

En el de Fomento se hacen diez millones de economías, cubriéndose con recursos extraordinarios los capítulos pertenecientes á obras públicas.

Los estudiantes de Valladolid

Madrid 13, á las 12'30 t.

En Valladolid los alumnos de medicina consideran ofensivas para ellos las frases pronunciadas por el Rector de aquella Universidad contra la manifestación hecha por los estudiantes para adherirse á lo ocurrido en Madrid, Sevilla y Zaragoza.

Han silbado frente á la casa del Rector.

Hoy continúan las manifestaciones y por la noche celebrarán un *meeting*.

Continúa la borrasca

Madrid 13 á las 12'45 t.

Dícese que el Fiscal de esta Audiencia formulará querrela contra los autores de la protesta conservadora por creerla atentatoria al prestigio de las autoridades.

El *Imparcial* está enterado de que se prepara una manifestación final, que consistirá en una serenata, para el día 19 aniversario de la jornada universitaria.

Los estudiantes en provincias

Madrid 13 á la 1'30 t.

El ministro de la Gobernación Sr. Moret ha leído á S. M. la Reina, telegramas de Granada, Barcelona y Sevilla, en los cuales los gobernadores de dichas provincias conceptúan sin importancia la agitación en que se encuentran los estudiantes, á pesar de lo cual tienen medidas tomadas para que no se altere el orden.

Consecuencias de las silbas

Madrid 13, á las 1'45 t.

El *Imparcial* considera que los conservadores están inutilizados por mucho tiempo para subir al poder.

Cree que los diferentes matices liberales podrán atender á las necesidades de las circunstancias si tienen para tal empresa suficiente abnegación y patriotismo.

Aconseja á los conservadores que modifiquen sus ideas, su conducta y su temperamento.

El proceso Prado

Interrogatorio sobre el asesinato

El presidente dirigiéndose al acusado.—Durante el día de ayer os he dejado en plena libertad para que dijerais cuanto gustarais. Os he permitido que os insolentarais conmigo y que injuriarais al juez de instrucción. Pero hoy no estoy dispuesto á toleraros demasías.

Prado.—Si tratáis de enredarme, enredadme. Si es que esto es un matadero, degolladme. Y puesto que no puedo defenderme, me callaré.

El presidente.—¿Negaréis que erais el *americanito* que con María Aguetant estuvo en el Eden-Théâtre en la noche del 14 de Enero?

Prado.—No solamente no era yo, sino que ni siquiera estuve en el Eden aquella noche. Es más, nunca he puesto los pies en tal sitio y nadie será capaz de probarme lo contrario.

(A segunda presidente y acusado discuten sobre las circunstancias ó la manera con que se cometió el asesinato. El conde discute punto por punto con extraordinaria lucidez y no poca memoria.)

Prado.—¿Por qué Mr. Guillot, que después del crimen interrogó á todo bicho viviente, no habló siquiera una palabra con la hermana del portero de la casa en que el crimen se había cometido? Es porque, así como Carnot organizaba la victoria, monsieur Guillot organizaba los testimonios. (Risas.)

Después de algunas otras preguntas y respuestas, el presidente muestra á los jurados la fotografía del cadáver de María Aguetant. La cortadura del cuello es horrorosa. El acusado permanece impassible, como si estuviera viendo la cosa más inocente del mundo.

El presidente.—Todos los testigos están de acuerdo en manifestar que tenéis ese mismo aire burlón que el tribunal y el público han observado en vos durante la sesión de ayer.

Prado.—Esa es la muletilla de siempre. Cuando uno se defiende, dicen de él que es imprudente y cínico. Sí, anonadado por el dolor, se calla, entonces dicen: «es que le remuerde la conciencia.»

El presidente.—Eso no es replicar, es defenderse.

Prado.—Como cada una de vuestras preguntas es una acusación, cada respuesta mía tiene que ser una defensa.

Pero, si me lo permitís, voy á decir algo sobre el aire especial y la actitud y las señas particulares que me atribuyen.

Ante todo, no tengo la nariz larga, ni los ojos redondos, ni el color pálido. La misma Forestier que ahora tan mal me quiere, dice que aquella noche de que aquí tanto se habla tenía el color muy subido. Además, en eso de señas no hay que fijarse: todo el mundo sabe que con un mismo pasaporte pueden viajar treinta personas distintas.

Se habla de testigos que me han reconocido, y la verdad es que los más importantes no me han reconocido. No me ha reconocido la sirvienta de María Aguetant, ni la muchacha Fontalié, amiga íntima de María Aguetant. Por cierto que la pobreñita ha muerto tísica.

El presidente.—Como estaba moribunda, la Fontalié no quiso decir delante de vos que os reconocía; pero después dijo que le parecía que erais vos.

Prado.—Esos son *concejos* en que el juez quiso meterse después del crimen.

Pero volvamos á las confrontaciones. Dos meses llevaba yo en la cárcel, sin saber por qué. Un día llega el juez instructor á Mazas y me dice:

«¿Vos sois el *americanito*, el asesino de María Aguetant; voy á llevaros á casa de una persona que os reconozca!»

Fuí, con efecto, entre dos agentes de seguridad. Allí estaba el juez, á la cabecera de la moribunda. Y la moribunda exclamó: «¿No es él?» ¡Se leció el juez, por cierto!

Entonces el juez dijo á la moribunda: «Hay tres maneras de responder: afirmando, negando, ó diciendo que no estáis segura.» Por lo visto, el juez se contentaba con una duda. (Risas.)

El presidente.—Os prohibo que continuéis atacando de esa manera al juez.

Prado.—Ya me habéis dicho que ayer estuve muy insolente. Si el juez cree que le he calumniado, que venga aquí, que se explique; y si no quiere venir, yo le obligaré á que venga. En el bolsillo tengo las pruebas de mi inocencia, y podría exhibirlas inmediatamente; pero prefiero aguardar hasta el fin. ¡Ya veremos cómo tratáis á un inocente que defiende su existencia y su libertad!

El presidente.—Os ruego que no sigáis empleando ese tono.

Prado.—Pues dejad de impedirme que me defienda.

El presidente.—No negaréis que algunos testigos os han reconocido.

Prado.—Esos no tienen importancia alguna. Son gentes que toman por versículos del Evangelio cuanto leen en los periódicos, y se han dejado impresionar por lo que dice la prensa, sobre todo por la *interview* que han leído en el *Matin*.

El presidente.—¿Y las revelaciones de Eugenia Forestier en la cárcel de Marenes, nada prueban?

Prado.—Lo que ha pasado en Marenes es vergonzoso. Se ha visto allí á un juez instruc-

tor, monsieur Moindron, encargando á Eugenia que espíase á su rival Mauricette.

¡Vuestra acusación es una leyenda! Unos hablaban de un tal Gastón, otros de un Emilio, otros de un *Petit-Gris*, y de toda esa amalgama ha salido el *Americanito*. Pues bien, por mi parte no creo que sea el *Americanito* quien haya asesinado á la Aguetant. El asesino ha debido proceder más cuerdamente y con más cautela que la que se quiere atribuirme á mí. El asesino, sea quien fuere, no sería tan tonto que contara el hecho á su querida.

El presidente.—¿A qué atribuis las revelaciones de la Forestier?

Prado.—La Forestier y Mauricette se han confabulado contra mí movidas por las ruines pasiones de Eugenia: la rabia de haber sido abandonada, el amor propio herido, todo lo que de peor puede germinar en el corazón de una mujer malvada; porque las mujeres son muy buenas cuando son buenas, pero cuando son malas...

El presidente.—Pues en otras ocasiones habéis dicho que la Forestier tenía muy buen corazón, un corazón de oro.

Prado.—Claro es que cuando yo la tenía de querida, era porque lo creía así. ¡La Forestier!... ¡Una querida que viene á hacer cortar la cabeza á su amante, esa cabeza que tantas veces ha reposado en su seno! ¡Hay nada más inverosímil ni más horrible!

El presidente.—Porque os conservaba, ¿el vez un resto de cariño, hizo á duras penas las revelaciones.

Prado.—¿A duras penas? Pues cuando vino á ser careada conmigo entró hermosa, deslumbradora de belleza y alegría y con la mirada de venganza satisfecha.

El presidente.—Eugenia ha dicho que en Enero de 1886 ambos estabais en la mayor miseria.

Prado.—Eso es tan falso como todo lo demás. Pero también dijo que yo me retiré á las doce de la noche, y el crimen fué cometido á la una de la mañana.

El presidente.—¿Y cómo sabéis eso?

Prado.—Por los periódicos. Todos lo dijeron.

El presidente.—También ha dicho Eugenia que volvisteis con el color demadado y la hablasteis del asesinato de María Aguetant, de quien todavía nadie tenía noticia.

Prado.—Esa es una circunstancia que ella debe de haber tomado del crimen de Pranzini. Si fuera verdad lo que la Forestier dice, ¿qué me hubiera importado haberla dicho que yo era el asesino?

El presidente.—Pranzini tomó más precauciones que vos.

Prado.—Es que Pranzini era un asesino y yo no lo soy.

El presidente.—También ha dicho Eugenia que durante toda la noche tuvisteis escalofríos y que os levantasteis varias veces á lavaros las manos.

Prado.—Efectivamente, pude perfumarlas con el contacto del cuerpo de mi querida, pero precisamente porque sus perfumes me molestaban era por lo que tuve que lavarme las manos.

Prado en Madrid

El presidente.—Una de las personas á quienes os habeis dirigido en Madrid para vender las alhajas es la prestamista madre de aquella Purita á quien hicisteis el amor.

Prado.—¿Una testigo que no quiere presentarse!... ¡bah!

El presidente.—Un despacho del embajador de Francia en Madrid explica esa no comparación: la señora Jimenez está enferma. Esa señora es la que ha dado las señas de las alhajas que ha visto en vuestras manos y que se parecen mucho á las de María Aguetant.

Prado.—Esa mujer estubo presa durante dos horas. En España cuando uno va á la cárcel suele tardar en salir. Aquí también sucede eso con frecuencia. Y es claro, como tenía miedo hubiera sido capaz de reconocer, no digo las alhajas de María Aguetant, sino las del Gran Mogol. (Risas.)

El presidente.—Habeis dicho que fuisteis á Madrid para afirmaros en que vuestra esposa había muerto. En el sumario habeis dicho que efectivamente había muerto.

Prado.—Como yo no podía vivir con ella, claro es que para mí no existía.

El presidente.—Disteis á vuestra esposa una sortija y un alfiler para el sombrero. El alfiler tenía en la cabeza una mosca ó una abeja con estrellas diamantinas. María Aguetant tenía un alfiler semejante.

El presidente.—¿No es cierto que refiriéndos al asesinato de María Aguetant, habeis dicho varias veces: «Una mujer menos, ¿qué importa? Yo las mataría todas.»

Prado.—Eso está en desacuerdo con mis principios y con mis prácticas. ¿Cómo había de decir semejante cosa yo, que comparezco aquí con desahogada por detrás y mi mujer por delante? Ahora, si todas fuesen como Eugenia Forestier, sería una verdadera felicidad deshacerse de ellas.

El presidente.—Habeis dicho á la Forestier que fuisteis á España á empeñar ó vender las alhajas de María Aguetant, por conducto de un oficial carlista y de un relojero. Y la verdad es que habeis ido á España y empeñado ó vendido esas alhajas.

Prado.—Es cierto que fui á España á hacer un negocio en alhajas; pero la verdad es que esas alhajas no eran de María Aguetant. Ya lo demostraré en el curso del proceso.

El presidente.—Las alhajas no han sido encontradas, porque en España no hay Montes de Piedad ni reglamentos para las casas de préstamos.

Prado (con sorna).—Veo que conocéis perfectamente las costumbres y las leyes españolas; parecéis español. Mis alhajas no fueron á parar á ninguna casa de préstamos. Una de ellas fué depositada por un amigo mío. Las otras se las di á un joyero, porque necesitaba dinero, y le recomendé que no las vendiera, pues pensaba yo recogerlas.

El presidente.—¿Y cómo habeis dicho en el sumario que las alhajas que habeis empeñado en Madrid las habeis robado en el ferrocarril á un viajero á quien previamente embriagasteis?

Prado.—He dicho eso pero no es verdad.

El presidente.—¿De dónde procedían esas alhajas?

Prado.—Es un secreto de familia que no puedo revelar. Además, á la acusación es á quien toca probar que esas alhajas eran las de María Aguetant.

Una carta de Prado

Terminado que fué el interrogatorio, el presidente hizo algunas revelaciones sobre *irregularidades* que en la cárcel de Marennes se cometían durante la estancia de Eugenia, Mauricette y compañía. Merced á la tolerancia retribuida de los carceleros, los presos y las presas se comunicaban por escrito y de palabra cuando querían, y enviaban cartas á sus amigos ó amigas no presos para organizar las coartadas. En fin, ni más ni menos que lo que suele suceder del lado acá de los Pirineos. Por eso dice tan bien el refrán que «en todas partes cuecen habas.»

A esa cárcel de Marennes (cárcel modelo...) llegó el 10 de Octubre del presente año una carta que á la letra dice así:

«Eugenia: Tu conciencia y tu corazón deben de haberte dicho cuán monstruosamente infame has sido para aquel á quien tantas y tantas veces has abrasado con tus caricias.

Me parecería increíble, si yo no lo supiera por experiencia propia.

¿A qué sentimientos has obedecido para encarnizarte conmigo, cual si estuvieras sedienta de mi sangre?

Afortunadamente, tus falsas acusaciones se caen por sí mismas y dejan sobre tí todo el oprobio y el desprecio que mereces.

Me absolverán á pesar de tus esfuerzos y de los del juez, y de lo demás ya me desquitaré lo mejor que pueda. ¡Mucho estoy padeciendo, inocente de un crimen en que tú has querido envolverme, ayudada por otra cien veces más infame que tú!

Ya no estaré mucho tiempo en prisiones. Cuando sea libre iré á pedir cuenta de mis tormentos á quien corresponda, y volveré al lado de mi hija querida, de quien tú has querido separarme, á quien tú has querido dejar huérfana; tú que dices que amas tanto á los niños y á quien Dios se los ha negado, cuando no se los niega ni á las panteras.

¡Oh hija mía! ¡Cuanto te amo! ¡Con tal de volver á verte, sufriré con paciencia todas las vergüenzas, todas las penas, todo, todo! Su recuerdo cicatriza las heridas de mi pobre corazón, anonadado por todas las infamias imaginables. ¡Cuanto he sufrido, Dios mío, y lo que tengo aún que sufrir!... Pero, paciencia.

He sabido, Eugenia, que has estado en casa de tus padres. ¡Pobrecillos! Su recuerdo es el que me ha hecho coger la pluma. Mucho he amado á tus padres, y pluguiera al cielo que tú hubieses pensado en ellos antes de hacer lo que has hecho.

Sí, te escribo acordándome de ellos, sobre todo de tu pobre madre, á quien yo también he llamado madre y á quien sigo amando. En recuerdo de aquellos días que tú y yo hemos pasado juntos, olvido tu infamia. Eugenia, para darte un consejo muy desinteresado, creeme. Estás engañada por tu abogado, que está en una posición falsa, porque él es quien en el crimen de Marchandon ha tronado contra las queridas que denuncian á sus amantes. Tú te vas á presentar en malas condiciones ante el tribunal, puesta ya en el *Index* de la opinión pública que, cuando yo sea absuelto, como lo seré, se va á burlar de tí cruelmente. ¡No te hagas ilusiones!

Te lo repito, Eugenia, créeme. Arréglate como quieras, pero vete. No vayas al tribunal. Te aseguro, sobre la cabeza de mi hija, que al hablarte así te hablo hasta en contra de mis propios intereses. Si no quieres crearme, ya te convencerás en el curso de los debates, y enton-

ces comprenderás cuanta nobleza hay en mis consejos y cuan buena es el alma de aquel á quien tú has llamado *tú bebé* y á quien después has querido despedazar, pero que del choque va á salir mas fuerte que nunca, créelo, con estupor y espanto de *much-s*.

Me voy á defender de manera tan original, que van á salir cosas curiosas, sobre todo para mi otra famosa querida á quien preparo un bonito obsequio...

Mi abogado no quiere que te escriba; pero yo me río de él. Lo más notable del caso es que es amigo íntimo del tuyo. ¡La justicia!...

¡Escribeme! Nadie más que yo leerá tus cartas. Me avergonzaría de servirme de ellas para que me absolvieran. ¡No me hacen falta por eso!

Te lo repito, Eugenia, vete y espérate. No te puedo decir más. ¡Comprende si quieres!

Deseo que tu madre y tu familia gocen de buena salud y abrazo de todo corazón al que quiera recibir un abrazo de un desdichado á quien han hecho traición.

¡Adiós, Eugenia!

Aquel á quien tú llamabas *tu*.

LUIS.

Después de la lectura de esta carta, el presidente le pregunta por qué la ha escrito.

Prado.—Por bondad de alma. Ahora será Eugenia quien reciba los golpes que me querían asestar y yo quería evitárselos.

El presidente.—Ya veremos mañana si, más que por bondad de alma, habeis escrito la carta por miedo al carco con vuestra antigua amante.

Declaración de Mauricette y careo con Prado

Terminaba la sesión segunda con la lectura de la carta preinserta. De la tercera sesión no tenemos aún todos los datos, pero los poseemos bastante extensos y muy interesantes sobre la declaración y el careo de que vamos á dar cuenta.

El presidente, á Mauricette.—En 1886 habeis conocido á Linska (Prado), quien os hizo madre. Decid cuanto sepais acerca de esa época.

Mauricette (con voz muy débil).—He sido vilmente engañada! He sido muy desgraciada! Yo creí en sus promesas de matrimonio. Además, me amenazaba.

El presidente.—¿Qué amenazas os dirigía?

Mauricette, que está en pie, rompe á llorar, y casi desvanecida, se cae contra la barra. La traen una silla, y ya sentada y algo repuesta, dice:

—Me decía que me mataría si no era para él solo. Estando ya en cinta, me fui á vivir con él. Me había prometido casarse conmigo, y le creí.

El presidente.—¿Es verdad que arruinó á vuestra madre?

Mauricette.—Mi madre le daba dinero, á veces teniendo que tomarlo á préstamo. El hablaba siempre de sus propiedades en España. Una vez tuve que ir á Royan, donde él estaba, para llevarle un dinero de que, segun me dijo, tenía imprescindible necesidad. Para llevarle ese dinero tuve que empeñar unas alhajas.

El presidente.—Cuando regresó á Burdeos, ¿no os entregó unas alhajas?

Mauricette.—Sí; primero me dijo que eran recuerdos de familia; después me confesó que las había robado. A mí me parecía mentira!

El presidente.—¿Por qué las aceptasteis sabiendo que eran robadas?

Mauricette.—Porque me obligó á tomarlas.

El presidente.—¿No os dijo García después del arresto de Linska: «si él hubiera querido arreglarse conmigo no le habrían preso?»

Mauricette.—Sí; y por cierto que García parecía estar intranquilo. Fué él quien me aconsejó que me ausentara de París.

García protesta exclamando: «¡Eso es una estupidez!»

El presidente.—¿Por qué os llevasteis todas las paletillas del Monte de Piedad?

Mauricette.—Me llevé todo lo que le pertenecía, sin saber que era procedente de robos.

Mauricette refiere que un día encontró á la Forestier del brazo de Linska ó Prado en una calle de Burdeos, y dirigiéndose hacia él y cogiéndole por un brazo, le dijo: «¡Tengo que hablarte!» Otro día la Forestier fué á casa de la Couronneau y la habló muy mal de Prado.

El presidente.—Referid lo que ocurrió en la prisión de Marennes.

Mauricette.—Un día en que yo tenía á mi hijo en brazos, Eugenia Forestier me llamó aparte y me dijo que algún día me diría una cosa muy grave.—¿Decídmela enseguida!—la repliqué.—Pues bien—añadió Eugenia.—EL ha asesinado á una mujer.

Esto me hizo tal impresión, que me quedé sin saber donde estaba; ni siquiera pude llorar. ¡Ah, qué noche más horrible aquella noche! (Llora.)

Algunos días después, Eugenia me reveló el secreto con todos los pormenores que ya conoce el tribunal.

El presidente.—¿Sabéis si obedecía á algún sentimiento de venganza al hacer esas revelaciones?

Mauricette.—¡Al contrario! Lloraba cuando me lo decía.

El presidente.—Prado supone que os habeis confabulado las dos para perderle: vos, para quedar libre y casaros con un alemán, y Eugenia, porque ya no era amada por él.

Mauricette.—¡Oh, no, señor!

El presidente.—¿Qué tenéis que decir á esto, Prado?

Prado.—Para responder á esta jovencueta, que más que nadie deploro verla ahí.

Ante todo he tratado de salvarla; pero cuando supe su conducta conmigo... Por último, no puedo olvidar que es la madre de mi hijo, y deseo que pueda salir de aquí para volver á reunirme con ella cuando yo salga absuelto.

Mauricette (con energía).—¿Vuestro hijo? ¡Nunca le tendréis! ¡Es mío!

Prado (con violencia).—Señora, desde el momento en que habeis saltado por cima de la cuna de vuestro hijo para pedir la cabeza del padre, habeis perdido todo derecho á tenerle á vuestro lado. ¡Vaya una mujer esta, que un mes después de su prisa ha aceptado proposiciones de casamiento!

Mauricette.—¡Eso es falso!

Prado.—Pero, ¿no es verdad que me habeis amado mucho?

Mauricette.—Sí, señor; os he amado, por mi desgracia.

Prado.—¿Cómo esta mujer que recibe á un hombre solo en su prisión?..

Mauricette.—No estábamos solos.

Prado.—¡Ah, eso, señora!..

Mauricette.—Era un buen muchacho. Vos me habeis perdido; él podía rehabilitarme. No quiero que habléis mal de él.

¡Ah! si es cierto que supisteis hacerlos amar, también es cierto que desde hace algún tiempo habeis hecho todo lo posible para que se os aborrezca.

El presidente.—¿Es cierto que hubisteis el proyecto de evadiros?

Mauricette.—Un día Prado me propuso que nos evadiéramos. Aquí tengo la carta en que me indicaba los medios.

El presidente, á Prado.—¿Confesáis haber escrito esa carta?

Prado, sacando del bolsillo otra carta dirigiéndose á Mauricette.—Y vos reconocéis esta otra?

(En esta segunda carta, fechada en el mes de Setiembre último, Mauricette revela que todavía ama á Prado.)

—He ahí—añade Prado—la explicación de nuestras entrevistas.

Mauricette.—Sí, en esa época aún estaba yo apasionada, no sé por qué.

Prado.—Y me escribáis eso precisamente cuando estabais tratando de casaros con otro!

Mauricette.—¿No me habeis deshonrado ya bastante?

Prado.—Voy á explicar el papel indigno que habeis jugado con Eugenia Forestier al denunciarme. Ambas habeis querido perderme...

Mauricette.—¿Quién sino vos ha declarado ante el juez que preferiais verme condenada á verme en brazos de otro?

Carta de Pollensa

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Mi distinguido amigo:

La última feria celebrada en esta villa ha presentado poca animación, notándose la falta de vendedores y habiendo concurrido pocos forasteros, que en los años anteriores eran tantos que muchas veces se hacía imposible el tránsito por las calles.

Por aquí se atribuye esta desanimación al mal año que se presenta, pues muchos vendedores están ya escarmentados de las ferias de otros pueblos, donde han ofrecido géneros abundantes sin poder realizar transacciones á causa de la escasez que aqueja á los labradores. La feria solía durar desde el domingo hasta el miércoles; pero este año no pasará de hoy lunes por las razones que ya he dicho.

La compañía dramática de aficionados dió ayer su correspondiente función en el Teatro poniéndose en escena *Bruno el Tejedor* y la pieza *Los Primeros Amores*. En su desempeño se distinguieron la Srita. Castro y los Sres. don Miguel Yagüe, D. Antonio March, D. Bernardo Cifre, D. Mateo Llobera, D. Jaime Martorell y D. Gaspar Bonnin, dirigidos por el señor Albis (D. Juan). Tuvieron un lleno completo.

Parece que el Ayuntamiento en una de sus últimas sesiones, acordó pedir que se le conceda comunicación telegráfica con Palma y que el vapor *Santiga* sea uno de los correos que deben aumentarse, caso de que se acceda á la solicitud de la Diputación pidiendo correo diario con la península. Nada más por hoy.

Se repite suyo afectísimo,

El Corresponsal.

NOTICIAS

Del Extranjero

Un sargento de línea, de guarnición en Czernowitz, se ha suicidado por un poseimiento completamente original. Hace tiempo venía hablando de quitarse la vida, á consecuencia de disgustos amorosos.

El 26 de Octubre, llegó al cuartel al mediodía, llamó á uno de sus quintos que tenía á sus órdenes, y le dijo que iba á ejercitarle en el tiro al blanco. Le entregó un fusil, y colocándose sobre el pecho un blanco de papel, explicó al muchacho cómo tenía que apuntar y luego le dió con voz firme la orden de ¡fuego!

El quinto tiró, creyendo que no estaría car-

gada el arma, y el desgraciado sargento cayó con el corazón atravesado de un balazo.

En los ministerios de Relaciones exteriores de las repúblicas americanas se han recibido comunicaciones de los representantes de los respectivos países en Madrid, acompañando las bases para el establecimiento de Academias hispano americanas, sucursales de la Real de la Historia, instituidas por acuerdo de esta corporación.

En vista de la agitación que reina en la Macedonia, los turcos aumentan las guarniciones de aquella región, particularmente en los distritos septentrionales, donde se concentra el grueso de las fuerzas.

El periódico *The Times* dice que la Sublime Puerta ha recibido un despacho de San Petersburgo, diciendo que si Austria ocupa la Servia á consecuencia de la agitación que reina en dicho país por efecto de divorcio de sus soberanos Rusia se considerará desligada de sus compromisos anteriores y ocupará la Bulgaria.

Entre las víctimas del descarrilamiento de Borki se cuenta *Malyutcha*, la perra favorita del Czar.

Malyutcha era una perra blanca de raza de Siberia y gran talla. Gozaba de tales preeminencias en Palacio que se acostaba al pie del Emperador. Por el día permanecía en el gabinete del Soberano, y tenía la costumbre de tirar de la ropa á los personajes que eran recibidos por su dueño cuando se prolongaba la audiencia. Bastaba un gesto del Czar—según un periódico francés—para que *Malyutcha* desempeñara á conciencia su papel de interruptor.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* ha publicado una serie de documentos acerca de la actitud del Príncipe de Bismarck respecto á la Iglesia. Ha sido motivada esta publicación por un artículo de la revista católica *Historisch Politische Blätter*, en que se afirmaba que el Canciller se había mostrado hostil á los conventos y congregaciones en 1869. La *Norddeutsche Zeitung* sostiene, por el contrario, que Bismarck se mantuvo en actitud conciliadora.

Esta rectificación, referente á un hecho ya remoto, revela el cuidado que pone el Príncipe de Bismarck en no pasar por enemigo de la Iglesia Católica, que tiene numerosos adeptos en Alemania.

En Atenas se ha celebrado con grandes fiestas el 25 aniversario de la elevación al Trono de Grecia del Rey Jorge I.

Sólo los fuegos artificiales, que fueron fabricados en París en tres días y trasportados rápidamente á Atenas, han costado más de 50.000 francos.

El Rey Milano de Servia ha pedido á los Obispos Demetrio y Nikanor el reconocimiento de su divorcio con la Reina Natalia; pero éstos, antes que modificar su opinión sobre este asunto, están dispuestos á presentar su dimisión, publicando un *memorandum* sobre el atropello que con ellos se comete.

Según despachos de Roma que publica la *Germania*, han mediado explicaciones satisfactorias entre las cortes del Vaticano y de Berlín con motivo de los incidentes á que dió ocasión la estancia del emperador Guillermo en Roma.

La reparación acordada por el Gobierno marroquí á la nación portuguesa se llevó en esta forma.

Al llegar frente al puerto de Larache el acorazado portugués *Vasco de Gama* y la corbeta *Reinha de Portugal*, las baterías de la plaza saludaron al pabellón portugués con 21 cañonazos; al fondear el segundo de los citados buques devolvió el saludo á la plaza.

El gobernador de Larache, Si Hamed Bentami, que había llegado de la corte dos días antes, se disponía á recibir en tierra y obsequiar dignamente á los jefes y oficiales de los buques portugueses, pero no pudo satisfacer sus deseos, porque el estado de la barra no permitió el desembarque.

Mientras el *Vasco de Gama* y el *Reinha de Portugal* permanecieron anclados frente á Larache, ondearon en la Alcazaba el pabellón marroquí y los de las respectivas naciones en los consulados y viceconsulados portugueses, italiano, español, belga y norteamericano.

Desafío yankee

Véase lo que dice un periódico americano: «Port City, Estado de M. Y. Ag. 27.

Dos jóvenes, John Ellens y Fred Gault, se batieron en desafío. Las armas escogidas eran martillos de 30 libras de peso cada uno.

Al primer golpe ambos quedaron sin sentido y al llevarlos al hospital, los médicos caracterizaron las heridas de muy graves.

Ellens murió esta mañana á las dos y quince y no se espera que Gault le sobreviva diez horas. La causa del desafío era la bella Annie Parme, cuya mano ambos pretendían.

No hay duda que los Estados Unidos adelantan en el camino de la civilización.

Por adelantar el reloj

Dos detonaciones pusieron en conmoción á los transeuntes de la Wasserthorstrasse, de Berlin, en la tarde del 3. Un individuo, desde la calle, había disparado á través de la vidriera de una taberna, hiriendo á un obrero que se hallaba en el interior.

El público se arrojó sobre el agresor, dándole una serie de golpes más que regular, hasta salvaron dos agentes de policía.

Averiguado el caso, resulta que una venganza había sido el móvil del crimen: el agresor era conserje de una fábrica y tenía la malintencionada costumbre de adelantar el reloj por las mañanas, de manera que los obreros llegaban siempre retrasados, y tenían que pagar multas.

Se quejaron al dueño y éste despidió al portero, que se ha vengado hiriendo á uno de los que le denunciaron.

Una ejecución en París

Mathelin, el condenado á muerte que fingió una agravación en su enfermedad para enternecer á sus jueces, ha sido ejecutado en París recientemente.

La sorpresa fué grandísima cuando vió entrar en su celda á Mr. Beauquesne, director de la Roquette, y demás personas que tienen que presenciar la ejecución de pena capital.

El capellán de la prisión sacó del bolsillo de su sotana un frasco de cognac, del cual Mathelin bebió un trago, y acto seguido pasó á otra habitación el verdugo Deibler y sus ayudantes procedieron á hacerle la toilette propia de estos casos.

El reo estaba completamente inerte y parecía haber perdido la vida.

Al salir de su prisión, Mathelin tuvo un fuerte síncope, que le hizo caer á tierra, y cuando llegó á la guillotina estaba casi inanimado.

Pocos momentos después el verdugo había cumplido su dura misión.

De la Península

Ha fallecido en Sevilla el propietario fundador de La Anlaluca, D. Francisco M. Tubino, académico de Bellas Artes de San Fernando y secretario de la comisión inspectora de Museos.

Era el Sr. Tubino persona erudita en materias históricas, arqueológicas y literarias, según lo atestiguan sus numerosísimas publicaciones. Ha colaborado en muchas revistas y dirigido algunas fundadas por él.

El astrónomo D. Mariano Herrera anuncia nieves, lluvias y huracanes en toda España y Francia desde el día 15 hasta el 30 del mes actual.

Envenenamientos y suicidios: En Valencia se ha suicidado un joven de veintiséis años, llamado Francisco Cuellida.

En Oviedo ha intentado lo mismo, por medio del veneno, un armero de la fábrica de la Vega, llamado Carlos el Mosquin.

Una joven costurera de Jaén había manifestado á su novio propósitos de suicidarse si era llamada por la Audiencia á declarar como testigo en cierto juicio oral. La joven compareció, y mientras que todos tomaban á broma aquel propósito, ella tomó una disolución de fósforos.

A bordo del vapor mercante Aconcagua, que el domingo último hizo escala en el puerto de Vigo, apareció ahogada en su camarote una viajera llamada D.ª Josefa Cozcarra.

Según el parte facultativo, de la autopsia que se practicó en el cadáver resulta que la mujer se dió muerte á sí misma.

Procedente de Buenos Aires ha fondeado en las Palmas (Canarias) el vapor Europa.

El inspector de policía ha capturado á bordo de dicho buque á un individuo llamado Comparrini, que usaba el nombre supuesto de Prieto Benvenuto, reclamado por el ministro de Relaciones de la República Argentina, como autor de un robo de importancia en Buenos Aires.

Según El Norte de Bilbao los astilleros del Nervión serán dirigidos y sus construcciones llevadas á cabo sola y exclusivamente por los señores Martínez Rivas y Palmer, sin formar sociedad ó compañía, como se había anunciado. La colocación de las gradas está para terminar y antes de fin de este mes se colocarán las quillas de los tres grandes cruceros.

Dentro de breves días quedará embarcada la maquinaria adquirida en Inglaterra para montar los talleres, y está asimismo encargada para entregar á fines de este año la necesaria para construir en San Francisco las máquinas de los cruceros.

Han empezado los trabajos para el establecimiento de un dique seco en medio de los talleres, y es casi seguro que también se instalará la fundición de cañones, completando de este modo el astillero.

El bautizo del nuevo Infante

El bautizo de S. A. el Infante D. Luis Fernando de Orleans y Borbón, se verificará en la cámara de Gasparini, con asistencia de los altos dignatarios de la corte. Probablemente administrará al recién nacido el Santo Sacramento el Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo, empleándose al efecto agua del Jordán.

La pila bautismal será, como de costumbre en Palacio, la de Santo Domingo de Guzman, que se encuentra en el convento de religiosas dominicas de la corte.

Serán padrinos la Infanta doña María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, que llegará en breve de París, y el príncipe D. Luis Fernando de Baviera, esposo de la Infanta doña Paz.

De la Provincia

Menorca

Tan del agrado del público han sido en Mahón las cajetillas de cigarrillos de 25 céntimos de peseta, de labor moderna, que empezaron á expenderse en aquella ciudad el miércoles último, que hace ya dos ó tres días, se han agotado las existencias de dicha clase en las expendurías.

Han sido nombrados individuos del cuerpo de Seguridad y Vigilancia, para prestar sus servicios en Mahón Miguel Boté y Camilo Antolí.

Se han empezado los trabajos en el edificio que ocupa el Juzgado de Instrucción de este Partido, para habilitar una de sus salas, que, amueblada y adornada decorosamente, ha de ocupar el Jurado.

Tres son los fabricantes de calzado de Ciudadela que han obtenido premio en la Exposición Universal de Barcelona á saber: los señores Neto y Gelabert, Veny hermanos, y Mercadal.

De la Capital

Ayer á las diez de la mañana la compañía de artillería destacada en esta plaza continuó los ejercicios de tiro al blanco con las piezas de nuevo y antiguo sistema emplazadas en el baluarte del Príncipe.

Si no percibimos mal se lanzaron algunas bombas de á 24 pulgadas con los morteros de igual calibre.

Los agricultores de las cercanías de esta ciudad se aprovechan de los productos de las últimas marejadas, esto es, de las algas marinas que el oleaje ha arrojado á las playas, para beneficiarlas en los estercoleros en favor del cultivo de sus respectivas haciendas.

Sabido es que no sólo por la materia orgánica que la susodicha planta contiene, sino más singularmente por las sales de que va impregnada, es un abono eficaz y de resultados prácticos, para el cultivo de cereales, legumbres y no pocas plantas de raíz alimenticia, como la patata, el buniato y otras de carácter semejante.

Por esta razón se ha generalizado su uso, mayormente cuando su coste es sencillamente el trabajo de recogerlo y transportarlo.

Ayer tarde salió para Madrid el celebrado autor de La Campana de la Almudaina D. Juan Palou y Coll, con objeto de preparar el estreno de su nuevo drama D. Pedro del Puñal.

Según relación inserta en el periódico oficial, de las minas San Luis, San Juan Bautista I, San Jorge, La Locomotora, El Carril y Palmesana, en explotación en esta provincia, se han extraído durante el primer trimestre del actual año económico 9.374 quintales de carbón, 1.398 de plomo y 300 de blenda. El producto sacado de este mineral asciende á 14,895 pesetas. Los dueños han tenido que devengar al Estado 148'95 pesetas por el impuesto del 1 por 100 sobre el valor íntegro marcado por la ley.

Los vecinos de la calle de la Alfarería y adyacentes se quejan amargamente del ollu que se desprende de la chimenea de una ó dos fábricas de mantas de lana situada por aquellos contornos.

Siendo justas las quejas de aquel vecindario es de esperar que por parte de quien corresponde se ordene la limpieza de las citadas chimeneas.

A pesar de ser suave el viento O. que reinó durante el día de ayer empezó á crecer el oleaje, á subir el nivel del mar y cubrirse la atmósfera de scirrus y stratus, cayendo á intervalos alguna llovizna.

Al cerrar de la tarde continuaban los indicios de lluvia.

Ayer por la tarde salieron para Barcelona los vapores Belleer y Cataluña, y por la noche el Palma con dirección á Cete.

Hay una multitud bastante numerosa de carruajes de alquiler que se halla en un estado tal de suciedad y deterioro, que causa repugnancia hasta á las personas más resistentes.

Como por desgracia del público y excesiva buena suerte de los dueños de estos vehículos, así mismo, á pesar de su estado, hallan quien los emplea y se sirve de ellos, es lógico suponer que continuarán hasta el día del juicio sirviendo de afronta á la limpieza y de ballón á la decencia, á no ser que la mano protectora de la autoridad deje sentir sus efectos en este particular.

El vapor Mallorca, que vino de Barcelona ayer por la mañana, llegó con algunas horas de retraso por causa del tiempo que halló poco favorable durante su travesía.

Ayer llegó á esta capital el barítono Sr. Carnili contratado por la Empresa del Teatro-Circo.

Toda vez que no está construido todavía el muelle que se levanta en la que fué playa de Atarazanas y hay tiempo aún para dejar un buen trecho que sirva para varadero de barquillas, botes, faluchos y embarcaciones de poco calado, departamento que hace suma falta en nuestro puerto, hallamos que sería de gran beneficio que se dispusiesen las obras que allí se practican en forma adecuada para el objeto expuesto.

Esta mejora sería sumamente grata y agradecida por los pescadores de oficio y por los dueños de botes de recreo, por cuanto á poca costa podrían varar y botar al mar sus barquillas.

Ha llegado á esta ciudad el magistrado electo de esta Audiencia D. Luis Herrera que desempeñaba el mismo destino en la de Canarias.

Según nos participa el Sr. Secretario del Colegio Médico-Farmacéutico, mañana á las siete y media de la noche el socio D. Francisco Sancho continuará sus conferencias sobre Hipnoterapia.

Ha regresado de Barcelona el sabio historiador D. José Maria Quadrado.

A causa de la extraordinaria abundancia de anuncios y de tener preparada para el número de hoy la continuación de las noticias sobre El Proceso Prado, nos es forzoso abstenernos de dar cuenta de la sesión del Juicio oral que empezó ayer sobre homicidios en Inca. Mañana daremos cuenta juntamente, de la sesión de ayer y de la que hoy debe celebrarse.

Según se nos dice, durante la presente semana se estrenará en el Café Universal de la calle de Bobianas, una compañía de canto flamenco que debe llegar del continente en uno de los primeros vapores.

Teatros

Teatro Principal.—Por primera vez en esta ciudad púsose en escena anoche la divertidísima zarzuela Los lobos marinos.

Siendo la letra de Vital Aza y de Ramos Carrion no hay necesidad de decir que los chistes se suceden sin interrupción, manteniendo la risa del público desde el principio hasta el fin. La música es buena, sobresaliendo como música imitativa la llegada del ferro-carril y como descriptiva la noche, como también la escena del hambre, piezas todas que merecieron muchos aplausos y algunas la repetición.

La interpretación fué excelente por parte de todos, así es que no dudamos que cuando se ponga otra vez en escena dicha obra la concurrencia será mayor que la de ayer.

Coro de señoras que se puso por segunda vez mereció igualmente abundancia de aplausos.

**

Teatro-Circo.—Continúa la nueva compañía en estado latente ¿Quousque tandem...?

Boletín Judicial

El quince del corriente á las doce de la mañana está señalado por la Sección primera de lo criminal de esta Audiencia para celebrar el juicio oral de la causa contra Ramón Morro, sobre hurto, el cual procesado está defendido por el letrado D. Martín Pou.

**

El día diez y siete á la misma hora y ante la propia Sección, para el de la causa instruida por el Juzgado de Mahón en virtud de querrela de injurias contra Miguel Olives, cuya defensa está á cargo del abogado D. Pedro Ripoll.

Ojeada á la prensa

Dice un periódico que D. Benito Pomar, remitirá el próximo jueves al gabinete que monsieur Pasteur tiene abierto en París, un naranjo enfermo, para ver si puede encontrarse remedio á la enfermedad que hace años está diezmando á dichos árboles.

**

De El Palmesano: El domingo último se celebró en el local que ocupa en el Arrabal de Santa Catalina la congregación evangélica (protestante), el bautizo de una niña de tres meses, hija de padres protestantes, á la que se puso por nombre Esther, Luz, Quinglio.

Al solemne acto concurrieron más de 70 personas.

**

De El Isleño: «Ayer mañana el tren descendente que llega á Palma á las 10'30, encontró en un desmonte antes de llegar á la estación de Inca, una piedra que se había desprendido de aquel.

Nos complace poder decir que el maquinista Sr. Anckermann, que dirigía la locomotora Binisalem, supo detener el tren casi instantáneamente, evitando las desgracias que pudieran haber sucedido.»

Nos complace en reproducir esta noticia.

Pasatiempos

En un restaurant: —¿Mozo! ¿Cuánto debo? —Ocho duros, señorito. El parroquiano hace la cuenta y resulta que solo debe cuatro duros. —Perdone V.—replica el mozo—he bebido un poco y cuando bebo todo lo veo doble. El consumidor puso dos duros en la mesa. —¿Qué me da V.? —Creí que también vería V. dobles mis monedas.

**

En un juicio oral: Presidente.—Si recibí V. un puntapié en la espalda y era de noche, ¿cómo pudo reconocer al agresor? —Conozco la punta de su bota; soy su zapatero.

Boletín meteorológico

Día 13—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro 756.1 mm., Termómetro seco 17.5 grados, Id. húmedo 15.4 id., Mínima 13.3 id., Reflector 10.8 id., Dirección del viento N. O., Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas 5.1 mm.

Cultos

Jubiléo de Cuarenta Horas

En las Teresas concluye dedicado al Patrocinio de Nuestra Señora del Carmen, y con motivo de ser la festividad de los Santos de la Orden del Carmen, á las diez habrá misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad. Por la tarde, á las cinco y cuarto, se rezará el Santo Rosario, después habrá un rato de meditación y se cantará la coronilla de las doce estrellas, y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En San Jaime, al anochecer, se practicará la devoción de la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Table with statistics: Nacimientos Día 11, Varones Cuatro, Hembras Una, Matrimonios Día 11, Ninguno, Defunciones Día 12, Juana Ana Figueras Crespi, soltera, de 61 años, Hospital, de diarrea, Margarita Tomás Pujol, soltera, de 18 años, Hospital, de tuberculosis.

Movimiento del puerto

Table with port movement data: BUQUES FONDEADOS Día 13, De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 22 mar., 25 pas., valija y efectos, De Santa Pola en 2 días jabeque S. Sebastian, de 49 ton., pat. José Fran, con 6 mar. y habas.

DESPACHADOS

Table with ship departures: Para Barcelona vapor Belleer, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 20 mar., pas., valija y efectos, Para Cete vapor Palma, de 581 ton., cap. D. Francisco Tarongí, con 24 mar. y vino, Para Barcelona vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., pas. y efectos, Para Valencia laúd S. Bernardo, de 42 ton., pat. Matías Albertí, con 6 mar. y efectos.

Mataadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Table with slaughter statistics: Día 12, Cerdos 26, Vacunas 9, Lanares 83.

Teatro Principal

Función para hoy miércoles 14 de Noviembre (13 de abono y 3.ª de la 2.ª serie.) 2.ª representación del drama lírico en verso de don Marcos Zapata, música del maestro Marqués, titulado:

EL ANILLO DE NIERRO

A las 7 y media.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraiso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraiso, 0'40 id.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Palma 13 de Noviembre, Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Aluminado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña, Empresa Mallorquina de vap., Madrid 13 Noviembre, Barcelona 13, Paris 13 Noviembre, and Panamá.

Hojas del Calendario

Calendar for November. Shows dates 14 (Hoy) and 15 (Mañana) with corresponding events and names like Antonio Capmany and Santos Euzé.

Nuevo establecimiento

DE PAÑERIA, SASTRERIA Y NOVEDADES PARA SEÑORA DE BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

A fin de corresponder al creciente favor que el público le viene dispensando, y para poder servir con más prontitud y buen gusto, si cabe, que hasta ahora á sus parroquianos, el dueño de este establecimiento ha contratado otro acreditado cortador, que, unido á la bondad de los géneros que se expenden y á sus limitadísimos precios, hace que su sastrería sea una de las que mejor puedan servir á sus favorecedores. Cuantos se sirvan honrarle con sus encargos no duda que de ello quedarán convencidos y dispuestos á ser asiduos concurrentes de esta casa. Hav un gran surtido de capas confeccionadas á precios reducidos. GALERA, 6, 8, 10 Y 12.—COLL, 9 PRIMERO, 9 SEGUNDO Y 9 TERCERO

Monte-pio Catalán de Quintas

Domiciliado en Barcelona--calle Ancha, 64

Los mozos de las Islas Baleares concurrentes al actual reemplazo, podrán inscribirse en la Asociación general que para los de Cataluña forma cada año dicho Monte-pio. Las condiciones para el ingreso y las ventajas que ofrece tan benéfica institución, se hallan explicadas en sus prospectos. El Cambio Mallorquin está encargado de recibir las cantidades que depositen los asociados de esta Isla. Para noticias y cuanto se ofrezca, dirigirse al Agente General D. Eduardo Perez del Valle CALLE DE SAN NICOLÁS, 35—2.º—PALMA 2—s

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 26 de Noviembre para Montevideo y Buenos-Aires

el vapor-correo francés

LA FRANCE

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 9

Vapores Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR Saldrá de Barcelona el 2 de Diciembre para Canarias, Montevideo y Buenos-Aires

el grandioso vapor-correo español

BUENOS-AIRES

Admite carga y pasajeros. La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5. 4

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA (antes A. Lopez y C.º)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

ANTONIO LOPEZ

saldrá de Barcelona el 25 de Noviembre.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 8

Para San Juan de Puerto-Rico saldrá á la mayor brevedad posible el bergantin goleta

ISABEL

Admite un resto de carga. Para informes: D. Mateo Bonet, calle del Rayo, Arrabal de Santa Catalina.

POMADA VEGETAL

PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

Depósito Central

FARMACIA DE JUAN VALENZUELA Plaza de la Cuartera 2—s

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá á mediados de Noviembre el grandioso y veloz vapor

Hernan Cortés

de 3550 toneladas de registro y clasificado 100 A. I. en el Lloyd Inglés.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

PRECIOS DE PASAJE

Puerto-Rico: 1.ª clase, 625 pesetas.—2.ª clase, 425 id.—3.ª clase, 150 id.

Cuba: 1.ª clase, 650 pesetas.—6.ª clase, 450 id.—3.ª clase, 175 id.

Para informes dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7. a

En la tienda de vidrios

de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas.

También se encontrará toda clase de vidrios planos y floreados, y de colores á precios sumamente baratos. 8—s

A los floricultores Y ARBORICULTORES

En el antiguo y acreditado establecimiento llamado Cas Francés, sito en la plaza de la Puerta Pintada, número 8, hay de venta tanto al por mayor como al por menor, toda clase de árboles frutales, algarrobos de todos tamaños, tanto en masetas como en cajón, eucalyptus, falsapimientos, rosales, enredaderas, arbustos, tubérculos y una infinidad de plantas tanto para aire libre como para salón á precios sumamente baratos. 2—s

HIERRO QUESADA

Sabido es de todo el mundo que el Hierro es lo que enriquece la sangre, y que ésta es la que alimenta todo el cuerpo.—Cualquier enfermedad produce peores resultados, en los individuos de sangre pobre en Hierro, que en aquellos que poseen riqueza de sangre, cuya robustez y coloración del rostro lo atestiguan.—Dad, pues, Hierro á los niños y se criarán robustos. El Hierro Quesada no tiene ninguno de los muchos inconvenientes que acompañan al uso de todas las demás preparaciones férricas; no tiene mal sabor, al contrario de las demás, que lo tienen parecido á tinta; no ennegrece la dentadura, no produce estreñimiento en el estómago, ni dolores cólicos; es tolerado aun por el estómago del niño más delicado, es absorbido por completo y sin causar alteraciones al jugo gástrico. 10 años de constante consumo y ser recetado por todos los médicos de España, es la mejor prueba de que el Hierro Quesada es superior para combatir la anemia, clorosis, pérdida de todo género, raquitismo, escrófula, palidez y desarreglos periódicos. Científicamente está demostrado que el Hierro Quesada es el más rico en medicamento, como lo atestigua el siguiente resumen de un análisis publicado en todos los periódicos de medicina.

2 ptas. frasco

Table with 2 columns: Brand and Iron content. Includes Bravais, Aguilar, Cases, Formiguera, Eberlin, and Quesada.

2 ptas. frasco

Véase el concepto que este preparado merece á la clase médica, que como es aquel de composición conocida y no secreta, lo administra con frecuencia: El que suscribe, Doctor en Medicina y Cirujía, Facultativo numerario del Hospital general de Valencia. Certifico: haber empleado en repetidas ocasiones el Hierro dializado que prepara en esta ciudad el Dr. Quesada, obteniendo excelentes resultados, muy especialmente en las convalecencias de enfermedades agudas en los niños, por ser tolerado fácilmente, cómoda su administración y rápidos sus efectos.—Dr. Cantó. He obtenido los mejores resultados con la excelente preparación ferruginosa del Dr. Quesada Hierro dializado Quesada, en todas aquellas indicaciones que los marcales son de impres-Farmacia y jarabera de la Trinidad, del Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7, (junto al Mercado), y en las principales farmacias de España. Venta en Palma: Farmacias de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 2, y de D. Víctor Valenzuela, plaza de la Libertad, núm. 10. Palma.—Imprenta de «La Almudaina», de Amengual y Atuntaner.—1888.